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Entre 
Engagement 
et Incertitudes 
L'année écoulée a confirmé la pertinence de nos actions et la 
nécessité de notre engagement auprès des jeunes en transition, 
des personnes éloignées de l'emploi et des territoires en 
mutation. Pourtant, elle a aussi révélé des tensions croissantes, 
fragilisant certains de nos modèles d'intervention et remettant 
en question des partenariats qui paraissaient pourtant solides. 

La crise du logement, déjà alarmante, s'est encore intensifiée, 
rendant plus complexe notre mission d'accompagnement 
des jeunes vers l'autonomie. Les financements publics, sous 
pression, sont devenus plus incertains, menaçant la pérennité 
des actions socio-éducatives pourtant essentielles à l'insertion. 

Sur le plan international, les tensions économiques et 
géopolitiques redessinent les priorités des politiques publiques 
et impactent directement notre secteur. La hausse des coûts 
énergétiques, la volatilité des financements et l'inflation ont 
compliqué notre gestion au quotidien et cela perdurera. 

Face à ces défis, notre engagement ne faiblit pas. 

Nous poursuivons notre ancrage territorial, convaincus que le 
logement accompagné, couplé à un accompagnement social 
fort, reste une réponse efficace aux 
inégalités grandissantes. Mais nous 
devons aussi nous adapter : explorer 
de nouvelles formes de coopération, 
repenser nos modèles économiques 
et surtout, défendre haut et fort 
l'importance de notre mission auprès 
des pouvoirs publics. 

L'année 2025 sera décisive. Nous 
devons collectivement faire face 
aux incertitudes, tout en restant 
fidèles à nos valeurs de solidarité et 
d'innovation sociale. C'est ensemble 
que nous trouverons les solutions 
pour continuer à bâtir un avenir 
plus inclusif et résilient. 

Anne-Marie LE GLANIC, Présidente
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Travaux des 
commissions

2024 : une année à forts enjeux 
pour adelis et les résidences 
Habitat Jeunes Atlantique
Les débats en commission ont été marqués par trois enjeux majeurs : 
les relations avec le Conseil Départemental, les directives de l'État concernant 
l'attribution de 30% des logements via le Service Intégré d'Accueil et 
d'Orientation (SIAO), et le développement du dispositif d'Hébergement 
Temporaire chez l'Habitant (HTH). 

Face à une pression croissante sur les dispositifs d'Aide Sociale à l'Enfance 
(ASE), exacerbée par la loi Taquet et un contexte budgétaire tendu, le Conseil 
Départemental a sollicité adelis et les autres gestionnaires de résidences 
Habitat Jeunes au printemps 2024. Si ces structures ne peuvent pleinement 
répondre à ces besoins en raison de leurs engagements de mixité sociale 
avec la Caisse Nationale des Allocations Familiales (CNAF) et leurs impératifs 
de peuplement équilibré, elles ont plaidé pour l'extension du dispositif 
« L'Appart », mis en œuvre par Cap Jeunes d'adelis, déjà soutenu par la 
collectivité. 

De son côté, l'État, via le SIAO, a intensifié son partenariat avec les résidences 
sociales pour renforcer l'efficacité de la politique du « logement d'abord ». 
Des discussions nationales et locales ont permis d'aligner les pratiques, sans 
remettre en cause les engagements d'adelis avec la CNAF. Des dispositifs 
concertés et conventions tripartites restent à formaliser.

Le dispositif HTH, expérimenté sur les territoires de Pornic Agglo Pays de 
Retz et Sud Estuaire, montre les résultats prometteurs mais exige un suivi 
intensif pour attirer de nouveaux hébergeurs et convaincre les hébergés. 
Cette initiative fournit des enseignements précieux en vue d'une éventuelle 
extension sur d'autres territoires qui nous sollicitent, comme le Vignoble 
Nantais. Enfin, l'ouverture des deux nouvelles résidences vient enrichir l'offre 
locative destinée aux jeunes sur ces territoires. 

Michel MORAND, Vice-Président  
Administrateur de l'association,  

Référent de la Commission Habitat et du Logement Accompagnés

Une page se ferme, 
deux nouvelles s'ouvrent 
pour Médiation Emploi
Fin du dispositif EDNA, au terme d'un partenariat de 5 ans avec l’État sur 
un projet d'emploi des publics étrangers. Des résultats concrets avec 460 
publics accompagnés, mais un conventionnement national qui n'a pu être 
renouvelé et nous a conduits à devoir nous séparer de nos 3 collaborateurs 
dont nous saluons l'engagement.

Lancement de 2 nouveaux projets : 

" Allez vers, pour aller à l'emploi "
 
sur l'agglomération nazairienne, dans le cadre du PLIE et du contrat de 
ville, en partenariat avec l’État et St-Nazaire Agglo. Il s'agit d'expérimenter 
un service d'aide à l'emploi de proximité implanté au cœur des quartiers 
prioritaires. 

" Du logement à l'emploi " 
 
"D'abord et pour tous", sur la métropole nantaise, dans un consortium 
créé avec Adoma, pour répondre à la nouvelle « Offre de Repérage et 
de Remobilisation » (O2R) lancée par l’État dans le cadre de la loi pour le 
plein emploi. Il vise le raccrochage aux dispositifs de droit commun et le 
retour à l'emploi des publics les plus vulnérables. 

Danièle MULCEY, Membre, Administratrice de l'association,  
Référente de la Commission Emploi 

Avec le soutien du secrétariat d’État chargé de la citoyenneté et de la ville.



Nouvelle équipe, 
nouveau format !
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Inaugurations de résidences 
Habitat Jeunes Atlantique
Deux nouvelles résidences Habitat Jeunes Atlantique inaugurées sur les territoires de Sud 
Estuaire et Estuaire & Sillon complètent le maillage territorial d'Habitat Jeunes Atlantique.

Résidence du Bodon (02/04/2024)

La résidence compte 20 logements située à Saint-Brevin-les-Pins. 

Résidence Madame Jan (18/06/2024)

La résidence compte 21 logements située à Savenay.

Ces deux résidences accueillent principalement des jeunes actifs en emploi sur le territoire. 
Une salle d’activité permet aux résident.e.s de partager des actions collectives pour des temps 
conviviaux d’échanges.

Discours, coupés de ruban, visites, verres de l’amitié ponctuent ces évènements.

Élue en juin 2024, Anne-Marie LE GLANIC 
est la nouvelle Présidente d'adelis. 
En 2024, le Conseil d'administration 
a accueilli 3 nouveaux administrateurs.
trice.s marquant sa volonté 
de renouvellement et d'ouverture. 
Cette année, le Rapport d'activité 
change de format. Il est aussi décliné 
en version e-brochure.

Liste 
des administrateur.
trice.s
LES MEMBRES DU BUREAULES MEMBRES DU BUREAU
• Anne-Marie LE GLANIC - Présidente
• Michel MORAND - Vice-Président
• Mireille EVENOT – Vice-Présidente
• Éric BUBLEX – Secrétaire
• Hervé JEUSSET - Trésorier
• Aurélie CAUX-DESPLATS - Membre
• Danièle MULCEY – Membre

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION D’ADELIS, LE CONSEIL D’ADMINISTRATION D’ADELIS, 
MEMBRES ACTIFSMEMBRES ACTIFS
• Roger BONNET
• Éric BUBLEX
• Aurélie CAUX-DESPLATS
• Jean-Luc DURAND
• Pierre DURAND
• Mireille EVENOT
• Marie GRELLIER
• Salvatore IANNUZZI
• Hervé JEUSSET
• Anne-Marie LE GLANIC
• Michèle LAIGRE
• David MAZURELLE
• Michel MORAND
• Danièle MULCEY
• Catherine NASSER

MEMBRES REPRÉSENTANTS MEMBRES REPRÉSENTANTS 
DES CONSEILS DE VIE SOCIALEDES CONSEILS DE VIE SOCIALE
• Elwann BARTEAU
• Bafode DIAHKABY
• Alisea FEILDEL
• Noé LE PIOUFFLE
• Aristide MURS
• Evrard-Donald N’CHO
• Hugo ROBERT

ACTEURS INTERNES ASSOCIÉSACTEURS INTERNES ASSOCIÉS
• Olivier RENAUD, Directeur Général
• Équipe de direction
•  Représentantes du Comité Social 

et Économique

MEMBRES ASSOCIÉS DÉSIGNÉS PAR LES MEMBRES ASSOCIÉS DÉSIGNÉS PAR LES 
INSTITUTIONS PUBLIQUES INSTITUTIONS PUBLIQUES OUOU PRIVÉES PRIVÉES
VILLE DE NANTES
• Valérie COUSSINET-NDIAYE
• Alassane GUISSÉ
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES SÈVRE & LOIRE
• Sonia GILBERT
• Sonia LE POTTIER
• Jean-Pierre MARCHAIS
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES SUD ESTUAIRE
• Noëlle MELLERIN
• Michel OLIVIER
• Claudine PEYSSY
• Céline TAURY
PORNIC AGGLO PAYS DE RETZ
• Eloïse BOURREAU-GOBIN
• Danièle VINCENT
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES ESTUAIRE ET SILLON
• Patricia CHABAUD
• Valérie GAUTIER
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES ERDRE & GESVRES
• Pierre-Jean JAMIS
• Yvon LERAT

NOMBRE DE RENCONTRESNOMBRE DE RENCONTRES
Conseil d’Administration : 5
Bureau élargi : 2
Bureau : 11
Commissions : 18
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Créer du lien et favoriser 
le vivre ensemble sur la région 
Nantaise et dans les territoires 
de Loire-Atlantique
 adelis apporte 
des solutions de logements variées (studio en résidence habitat 
jeunes, logement à la semaine pour alternant, hébergement 
temporaire chez l'habitant) adaptées aux besoins des jeunes de 
16 à 30 ans dans leur diversité (personnes seules ou en couple).

 adelis propose
des lieux de vies et de vivre ensemble, des lieux de brassage 
social. Nos équipes sont présentes au quotidien pour accompagner 
les résident.e.s dans leur projet.

Pour les jeunes de 16 à 30 ans
qui démarrent leur vie active, plus qu'un lieu, 
une résidence - FJT, c'est un TEMPS pour :

  Avoir un chez-soi et se poser 

  Tisser des liens, découvrir de nouvelles perspectives,  
déployer ses talents, 

  Renforcer son autonomie et sa capacité d'agir Des solutions logement 
et mobilité dans le Vignoble !
Le 19 novembre, les acteurs du territoire se sont réunis autour d’un 
petit-déjeuner, à la Résidence Chais de Luxembourg à Vallet, pour 
présenter les solutions logement et mobilité aux entreprises des 
territoires de Sèvre Loire (CCSL) et Clisson Sèvre Maine (CSMA). Une 
belle initiative portée par la Direction Départementale de l’Emploi, du 
Travail et des solidarités (DDETS) et la Région Pays de la Loire.

 Au programme !
  Présentation des Résidences Habitat Jeunes de Vallet  
et des logements

  Offre de services d'Action Logement à destination des salariés 

  Intervention de la CCSL sur la révision du Programme Local de 
l’Habitat 

  Solutions mobilité proposées par les deux communautés de 
communes

Focus sur  
nos demandeurs 
en 2024.

Mise en œuvre du dispositif 
IDEAL - Un réel avantage pour 
nos résidents !
 C’est quoi ?
Le dispositif IDEAL (Intégration Dématérialisée des Aides au 
Logement) est spécifiquement conçu pour les bailleurs sociaux 
bénéficiant des aides au logement en tiers payant. Cet outil permet 
de transmettre de manière dématérialisée les informations 
nécessaires à l’étude des droits à l’aide au logement.

 Son fonctionnement ?
L’accès à la téléprocédure se fait directement à partir de notre 
logiciel de gestion : Bredea/Weasyloc

 Quels avantages ?
  Une accélération du traitement des demandes d’aide au 
logement : 10 jours en moyenne

  Une simplification significative des démarches 
administratives

  Une meilleure sécurisation des données 
des résidents

 Interview 
d’une résidente !



À fond la forme !
Qui ne rêverait pas de profiter de sa salle de sport en bas de chez 
soi ? C’est désormais une réalité dans les résidences Plessis Cellier 
Paul Tampreau et Les Hauts de Saint-Aignan. 

De nouvelles salles de sports ont vu le jour, à l’initiative 
d’un collectif de résidents fortement impliqués dans ce projet. 
Les résidents se sont immédiatement appropriés ces aménagements 
sur la base d’une autogestion.

Chaque salle a fait l'objet d'une inauguration, en présence d'un coach 
sportif pour transmettre les informations nécessaires à la bonne 
utilisation du matériel adapté aux besoins de chacun.
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HTH : Un fort engagement 
des collectivités partenaires.
Porté depuis 2022 par adelis sur le territoire Pornic agglo Pays de 
Retz (14 communes) et depuis 2023 sur Sud Estuaire (6 communes), 
l’Hébergement Temporaire chez l’Habitant (HTH) se déploie 
grâce au fort engagement des EPCI. Outre leur soutien financier, 
renouvelé en 2025 et permettant un poste à temps plein dédié 
au dispositif au sein d’adelis, des actions de communication sont 
prévues conjointement par adelis et les 2 collectivités. 

Quelques exemples de communications déployées en 2024, 
en partenariat avec Pornic agglo Pays de Retz et Sud Estuaire :

Création de plans de communication annuels,

Points Presse ayant permis la parution de 5 articles,

Communication via les outils des collectivités (Magazines, sites web, 
newsletters, réseaux sociaux),

Création d’un nouveau visuel dynamique et percutant par Pornic agglo 
Pays de Retz,

Impression de flyers, affiches par Pornic agglo Pays de Retz et Sud 
Estuaire,

Campagne d'Affichage AffiOuest (panneaux grand format) financée par 
Pornic agglo Pays de Retz,

Invitation de la référente HTH à des événements sur les 2 territoires ou 
diffusion des flyers HTH et RHJ (Job Dating, événements professionnels, 
accueils nouveaux habitants, réunion publique…)

 Des communications    
 qui ont porté leurs fruits
puisque les chiffres HTH sont en hausse en 2024.

Il reste encore bien des actions de communication à développer 
en 2025 (via les réseaux sociaux, les établissements scolaires ou 
les employeurs), d’ores et déjà enclenchées avec nos partenaires.

Vers une meilleure 
maîtrise de nos dépenses 
énergétiques et réactivité 
de la remise en état des 
logements.
L’année 2024 est la concrétisation du déploiement d’outils 
numériques permettant d’améliorer sensiblement la gestion 
énergétique du patrimoine avec la mise en place de la 
plateforme SAVEE récoltant nos consommations et permettant 
ainsi de sensibiliser puis de challenger nos résidents à une 
meilleure utilisation énergétique de leur logement. Le système 
OGGA a également été déployé sur 4 résidences pour piloter 
la température des logements et superviser ceux aux dérives 
d’utilisation.

La numérisation des États des Lieux par l’intermédiaire d’une 
tablette facilite le suivi entre l’entrée et la sortie du logement 
dans le parcours résidentiel, apporte du confort à la réalisation 
de l’inventaire de sortie et vient alimenter directement la GMAO 
mise en place l’année dernière, améliorant ainsi la date de remise 
en état du logement.



Lancement du dispositif  
CEJ-Jeunes en rupture  
Aux côtés de la Fabr ique 
16/25, service d'insertion de 
l'association Tréméac, du SIAO, 
des Missions Locales, nous 
inter venons depuis janv ier 
2024 sur l'accompagnement 
en logement des jeunes dits 
« invisibles », éloignés de l'emploi 
et de la formation. Les jeunes 
correspondant à cer tains 
critères sont orientés vers Cap 
Jeunes par le SIAO afin qu'ils 
intègrent le Logement Mensuel, 
où nous testons leur savoir-
habiter. 

En cas de besoins dépassant nos compétences, les jeunes sont 
repris en charge par le SIAO et orientés vers des structures type 
CHRS. Si l'hébergement en RJT est adapté, nous faisons entrer les 
jeunes en parcours logement pour une durée maximale de 18 mois. 
Nous travaillons avec eux la gestion du logement, du budget, 
des dettes, mais aussi le savoir-être, le relogement...

Renouvellement du matériel 
de l'Espace Numérique 
La DDETS nous a fait don de 10 PC en réemploi, issus de leur 
parc informatique, afin de rééquiper l'Espace Numérique de 
Cap Jeunes, dont le matériel commençait à être obsolète. Ces 
équipements nous permettent d'être plus réactifs vis-à-vis des 
demandes des jeunes et de les accompagner au mieux dans l'accès 
à leurs droits. Un grand merci aux services de la DDETS44 !

Évolution du dispositif 
L'Appar(T)
Le dispositif L'Appar(T), créé en 2021 afin de sécuriser 
la sortie des jeunes majeurs de l'Aide Sociale à l'Enfance, 
permettait jusqu'alors de proposer à ses bénéficiaires, durant un 
parcours de 18 mois, un droit à l'essai et une coréférence entre 
acteurs de l'insertion sociale et de la Protection de l'Enfance.

Ces deux atouts, jugés trop coûteux, ont disparu en 2024, nous 
obligeant à renforcer les critères d'accès au dispositif.

Ainsi, aujourd'hui, le parcours est réduit à 12 mois, pour 
12 places en hébergement et un accompagnement social 
permettant d'accéder à l'autonomie, les jeunes devant être en 
emploi ou en formation pour prendre en charge leur loyer dès 
l'entrée.

L'intérêt du dispositif n'est toutefois plus à prouver, tant les 
besoins d'étayage de ces jeunes sont criants.

Diversifier, 
pérenniser 
et renforcer.

Fragilité de l'équilibre 
économique de Cap Jeunes 
Comme pour de nombreux acteurs associatifs, la situation financière 
du CD44 a impacté Cap Jeunes en 2024 et 2025, créant une forte 
incertitude sur la pérennité de nos actions au sein de l'équipe. Notre 
dépendance économique et la fragilité des financements publics 
pèsent constamment sur notre modèle économique et nous renvoient 
à la fragilité de celui-ci. 

D'autres projets viennent compléter le budget mais nécessitent à 
chaque fois une forte adaptation des professionnels sur de nouveaux 
partenariats et pratiques. Différentes baisses de financements ont 
entraîné en 2024 le non-remplacement d'un poste de conseillère 
insertion sociale, afin de préserver un équilibre jugé incertain. Face à 
cette situation, Cap Jeunes doit repenser son modèle économique 
pour garantir la pérennité de ses actions. 

L'objectif pour 2025 est clair
Diversifier les financements pour renforcer l'équipe et pérenniser 
nos activités. 
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Sortie "Tous en Mer"
Lors d'un échange avec les professionnels de l'association 
« Tous en mer », nous avons identifié l'opportunité de faire 
converger nos objectifs en faveur des jeunes en situation de 
précarité. Nous souhaitions leur offrir une bouffée d'air frais, 
une parenthèse dans leur quotidien marqué par la précarité et 
les démarches administratives. 

Le séjour s'est déroulé du 12 au 14 juillet 2024 avec un groupe 
constitué de six jeunes (3 hommes et 3 femmes) et de 
deux professionnels : un travailleur social de Cap jeunes 
et un skipper de « Tous en mer ». Ils ont navigué jusqu'à l'île 
d'Hoëdic. 

Tous les jeunes ont gardé un souvenir impérissable de ce 
séjour. 

Ensemble, ils ont vécu une expérience collective inédite, appris 
les rudiments de la navigation et partagé des émotions intenses !

Consolidation de l'Espace 
Beaulieu par l'adaptation 
continue aux changements
En 2024, l'Espace Beaulieu d'adelis a poursuivi l’accueil d’une 
grande diversité d’événements des acteurs locaux, notamment 
des conférences, assemblées générales, formations, examens, 
séminaires et bien sûr, des spectacles vivants dans la salle Sémaphore.

Dans le contexte économique difficile pour les activités culturelles, 
les promoteurs de la Cité du Music-Hall ont fait face à une liquidation 
judiciaire, dont les répercussions ont été partagées avec adelis. 
Pour autant, la revue La Cloche a renouvelé son rendez-vous 
annuel du 29 décembre à fin février avec succès, l’inscrivant 
désormais comme un incontournable dans la programmation 
diversifiée qui se déploie progressivement salle Sémaphore. 

Dans une année où la responsabilité de l'accueil des Mineurs Non 
Accompagnés (MNA) a été confiée par le département de Loire-
Atlantique à France Terre d'Asile, après des années sous l'égide de 
l'association Saint-Benoît Labre, l'Espace Beaulieu a été confirmé 
dans son engagement pour la restauration de ces jeunes, midi et 
soir, sept jours sur sept.

Parallèlement, les livraisons de la Cité Administrative de Nantes et 
de la Maison de l’innovation du groupe La Poste sur le boulevard 
Vincent Gâche, ont fortement stimulé la fréquentation du restaurant 
ouvert à tous sur la pause méridienne. La qualité du service et des 
plats faits maison, ainsi que la variété proposée tous les jours, 
fidélisent rapidement ces nouveaux voisins !Participation de Cap Jeunes 

au sein de l'accueil de jour 
La R'ssource
Depuis avril 2024, deux professionnels de Cap Jeunes interviennent, 
à raison de 44 demi-journées, sur la permanence de l'accueil de jour 
La R'ssource, géré par Solidarité Estuaire. 

Ce partenariat intervient dans le cadre d'une volonté d'aller vers 
les jeunes et de densifier nos partenariats sur le territoire.

Découvrez en image 
"Tous en mer"
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Interview :  
Betty Royer 

commis de cuisine

Interview :  
Angélina Godinec 
sur les séminaires

Interview :  
Lacine Toure 
gérant de SASC



Boostez 
votre 
confiance !

Interview  
de Claudine

Faire face à un marché 
de plus en plus concurrentiel 
Les freins à l'emploi se cumulent, le plus important étant la perte 
de confiance en soi. Le public dit "séniors" y est particulièrement 
exposé. C'est de ce constat qu'est née l'action "Boostez votre 
confiance". 

Cette action du PLIE de la métropole nantaise aide les participants à 
renforcer leur estime de soi de manière ludique, interactive et collective. 
À travers des ateliers pratiques, des mises en situation et l'intervention 
de comédiens, les participants apprennent à surmonter leurs peurs, 
à adopter une attitude positive et à améliorer leur communication, 
notamment lors d'entretiens d'embauche. 

Les comédiens jouent un rôle clé en animant des scènes de jeu 
de rôles, permettant aux participants de vivre des situations 
concrètes et d'acquérir des réflexes en toute confiance. L'apport 
complémentaire d'une socio-esthéticienne favorise une approche 
plus globale à l'insertion professionnelle sur l'apparence physique 
et l'estime de soi.

 L'objectif ?
Favoriser l'insertion professionnelle tout en rendant l'expérience 
agréable et motivante !

Témoignage 
d'une participante
« Plus je me suis entraînée plus j'étais confiante et avais de 
la répartie et du calme en entretien. Un gros changement ! 
J'ai aussi appris à prendre confiance en moi pour poser 
des questions en entretien.... Le regard extérieur c'est 
précieux et encourageant pour me corriger. C'est la force 
de cette activité de groupe où on apprend sur soi et par 
les autres aussi... » 
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Décarbone ta voie !
 Une nouvelle innovation 
au service des publics accompagnés 
par notre équipe du PLIE de l’agglomération 
nazairienne 
Dans le cadre d'une action de remobilisation vers l'emploi, financée 
par le PLIE et qui s'est déroulée au sein de l'école des Beaux-Arts 
de Saint-Nazaire, des participantes accompagnées par notre équipe 
ont créé un « Escape Game Compétences », en partenariat avec Rdv 
Nomade et le Blue Lab. Elles ont défini les énigmes et construit 
les éléments du jeu avec des outils utilisés aujourd'hui dans 
l'industrie, comme une imprimante 3D et une découpeuse laser.

 L'objectif ?
L'objectif de ce travail de création, tout comme le jeu en lui-même, est 
de mieux se connaître, de gagner en confiance en soi et dans les 
autres pour savoir valoriser davantage ses compétences.

 L'escape game
Cet escape game « Décarbone ta voie », fait désormais partie des 
outils d'animation utilisés par notre équipe du PLIE. Il enrichira 
le parcours vers l'emploi des publics que nous accompagnons 
et leur délivrera un passeport compétences. 



Quand les chercheurs 
d'emploi étrangers 
répondent au besoin des 
entreprises du territoire.
Pendant plus de 4 ans et demi, EDNA (Emploi Durable pour 
les Nouveaux arrivants) a offert une aide directe à l'emploi à 
460 étrangers primo arrivants résidant sur Nantes Métropole. 

En leur proposant au plus vite et régulièrement des offres 
d'emploi captées directement auprès des entreprises locales, en 
accompagnant les employeurs dans des formes de recrutement 
différentes, notre équipe a permis à 280 personnes de retrouver 
un emploi et à 170 de se stabiliser professionnellement sur 
le territoire.

Une expérience riche, 
porteuse de résultats 
et très inspirante. 
Merci aux personnes que nous avons accompagnées pour 
leur motivation, à nos entreprises partenaires pour leur confiance, 
à tous nos partenaires locaux emploi-insertion pour leur 
coopération. Merci aux membres de notre groupement 
pour leur partage de pratique, à l'association Transfer pour 
son accompagnement interactif à l'usage de la méthode IOD. 
Merci à nos partenaires institutionnels et financiers pour leur 
soutien. Merci à notre équipe pour son enthousiasme et son 
engagement. 

Recruter en nombre 
avec la Médiation Emploi gens 
du voyage  
Un job daiting, pour répondre à un besoin de recrutement en nombre 
au sein de l'entreprise Laberxie. 

Présentation et visite de l'entreprise, tests de pré-recrutement, 
entretiens individuels. La Médiation Emploi Gens du voyage 
a mobilisé une vingtaine de personnes sur cette session de 
recrutement collectif organisée en partenariat avec Randstad 
Inhouse. 14 d'entre elles ont été retenues pour une pré-intégration, 
avant d'être embauchées sur la période de forte activité de fin d'année. 

Un franc succès pour cet évènement, à reconduire et à 
développer avec d'autres entreprises du territoire.

2024, année des 30 ans 
d'Inserim !
30 ans et que de chemin parcouru ! Inserim est passé de 30 
à 900 intérimaires accompagnés, de 1 à 7 agences avec plus de 
450 entreprises clientes et 500 partenaires avec qui nous travaillons 
au quotidien. Ces 30 ans ont été l'opportunité de partager des 
récits de vie, afin de donner corps aux mots par des réalités 
vécues. 

Nous avons souhaité contredire ce que l'on entend parfois au sujet 
de « ces gens-là », des individus en insertion qui seraient avant tout 
définis par leur statut « d'insertion » plutôt que par leur humanité. 

Nous pouvons tous être confrontés à des difficultés de parcours et 
il est fondamental que chacun là où nous sommes, nous œuvrions 
pour une société inclusive, car nous avons tous le pouvoir d'agir ! 

"Que diriez-vous aux personnes 
en difficulté vis-à-vis de l'emploi ?"

"Je leur dirais qu'Inserim 
c'est une bonne idée ! "

Réponse de Yousef, intérimaire. 9

Une page se tourne 
avec Inserim
Après 30 ans d'un partenariat riche et complémentaire entre 
adelis et Adecco, au service de l'insertion, des entreprises et 
collectivités du territoire, adelis avait décidé en 2023 de valoriser 
son investissement et celui des équipes d'Inserim au bénéfice 
de son projet associatif, en cédant ses parts et le contrôle de la 
société Inserim à son partenaire historique dont c'est le cœur de 
métier. L'année 2024 a été l'année nécessaire à la négociation et 
formalisation de cette cession, finalisée début 2025. Une page 
se tourne ainsi pour l'association comme pour Inserim à qui nous 
souhaitons bon vent !



Déploiement d’EURÉCIA
Système d’information de gestion des 
ressources humaines - SIRH
En début d’année, le service RH a déployé l’outil Eurécia 
qui remplace Horoquartz. 

Après une phase de tests des nouveaux modules du logiciel de 
gestion des ressources humaines et une période de formation, 
les salariés d’adelis commencent à s’approprier cet outil, qui a 
vocation à couvrir, à terme, l’ensemble des besoins RH. 

Une meilleure 
visibilité  
sur les réseaux 
sociaux

L'objectif ?
Valoriser les initiatives de l’association, faire connaître ses 
services, afin de renforcer son rayonnement sur la métropole 
et le territoire. 

Évolution des systèmes 
informatiques  
Accompagné d’un prestataire dédié, adelis a amorcé fin 2024 
une démarche d’adaptation de son Schéma Directeur Informatique. 

Cette démarche vise tous les cinq ans, à faire évoluer notre 
infrastructure informatique, nos supports data et nos outils 
bureautiques, afin de les ajuster à l’évolution de nos besoins et aux 
nouvelles possibilités technologiques.

Tout au long de l’année, les actions de communication d’adelis ont 
été axées sur une meilleure visibilité de nos activités via les réseaux 
sociaux.

Un nouvel alternant  
au service Gestion comptabilité
 Un nouvel alternant ! 
En septembre 2024, nous avons accueilli :  
I lyes HBA-GUILBAUD, au poste 
d’Assistant comptable ; il travaille auprès 
de nos gestionnaires polyvalentes, Pascale 
BRAJEUL et Isabelle JANCEL sous le 
tutorat de Félix MONNIER, Responsable 
Administratif et Comptable.

Chargé de la saisie des factures 
fournisseurs, de la saisie des opérations 
bancaires et des missions de contrôle de 
gestion, il partage son temps entre adelis 
et l’IUT de Nantes où il prépare un BUT GEA.

Félicitations à sa prédécesseure Clervie SEBASTIEN qui a 
obtenu son diplôme. Elle poursuit son cursus universitaire.

 Une deuxième année !
Titouan BOURLANGES, poursuit 
sa deuxième année en alternance en 
informatique, pour préparer un Master en 
cybersécurité. 

Durant l’année 2024, il a travaillé sur les 
projets systèmes et réseaux en lien 
avec sa tutrice de Céline BOUCHAUD, 
Gestionnaire Informatique et Télécom.

Troisième année d'apprentissage
Hoang-Anh PHAN, poursuit son cursus 
pour la 3ème année en apprentissage au 
sein de nos services en tant qu’Assistante 
en Communication et Marketing. 

En 2024, elle a développé notre visibilité 
sur les réseaux sociaux. 

Elle continue son travail auprès de nos 
services et tout particulièrement auprès 
de l’Espace Beaulieu pour promouvoir la 
Salle Le Sémaphore Spectacles et Séminaires. Elle alterne les cours 
à l’École Nantaise de Commerce pour préparer un master Marketing 
vente. Elle est suivie par Lucile ATAYI. 
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En 2024
Adelis a enregistré un résultat net de 2 532,24 €, 
confirmant une évolution positive malgré 
des défis financiers.
L'ouverture des résidences du Bodon à St-Brévin-les-Pins 
et Madame JAN à Savenay, ainsi que le déploiement plus lent 
que prévu d'Habitat Séniors Atlantique, ont marqué l'année. 

La diminution de la fréquentation des Mineurs Non Accompagnés 
et la liquidation judiciaire d'un partenaire culturel ont également eu 
un impact financier.

Cependant, grâce à l'engagement des équipes, à une augmentation 
globale de l'activité (+4,1 %) et à des ajustements budgétaires, adelis 
a maintenu l'équilibre. 

La consolidation d'Habitat Séniors Atlantique et l'optimisation des 
activités de l'Espace Beaulieu devraient renforcer les résultats 
futurs, malgré un contexte économique incertain et les contraintes 
budgétaires des financeurs publics.

Compte d'Exploitation synthétique 2024

 Dialogue Social
Document Unique d’Évaluation des Risques 
Professionnels : 
Choix d’un prestataire pour l’utilisation d’un nouvel outil 
avec le Comité Social et Économique (CSE) !

À l'automne 2024, le CSE d'adelis a procédé à la sélection d’un 
prestataire et de son outil, pour l'élaboration et le suivi du nouveau 
Document Unique d’Évaluation des Risques Professionnels (DUERP) 
qui sera déployé sur tous les établissements de l’association en 2025.

 

 L'objectif ? 
 
Renforcer la prévention des risques professionnels 
en s'appuyant sur des outils modernes et un accompagnement 
personnalisé des parties prenantes.

Un équilibre retrouvé !

10 822 K €

Charges d’exploitation

Charges de personnel
4 504 K € (42 %)

Autres Charges
6 317 K € (58 %)

Produits d’exploitation

10 824 K €

Produits d’activités
6 796 K € (63 %)

Financements publics
3 631 K € (33 %)

Autres produits 397 K € (4%) 
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résultat 
d'exploitation

-101 K €

résultat  
net

2,5 K €

capacité 
d'autofinancement

518 K €



« Habitat Séniors Atlantique propose des logements 
accompagnés pour les séniors, particulièrement ceux aux 
ressources modestes, tout en favorisant leur autonomie 
aussi longtemps que possible grâce à un environnement 
social riche et stimulant. »

Anne-Marie Le Glanic, Présidente d’adelis

SIÈGE SOCIAL  : 11 Bld Vincent Gâche 44200 NANTES - 02 72 00 24 00 - contact@adelis.asso.fr - SIRET 775605108 00536 - NAF 5590 Z

adelis.asso.fr - mademande-habitatjeunes.fr - espace-beaulieu.adelis.asso.fr - inserim.fr - semaphore-nantes.fr - Réalisation : 

L'année 2024, concrétisation 
du premier projet pour 
Habitat Séniors Atlantique !
 Mars, l'ouverture !  
Porté par adelis, l’ouverture de la résidence 
du Lac à Couëron, résidence autonomie 
comportant 40 logements du T1bis au T3.

Une nouvelle étape pour Gaëlle 
AMOUROUX, Responsable de 
résidence, et Aurélie L’HARIDON, 
Directrice de pôle, désormais 
tournées vers la formalisation 
des partenariats opérationnels et 
l’accueil des nouveaux résidents, 
étape suivie de près au sein de 
la commission Habitat Séniors 
Atlantique.

Même si la notoriété de la résidence repose pour beaucoup sur le bouche 
à oreille, l’inscription de cette offre à destination des séniors dans le 
réseau partenarial local reste le socle pour faire connaître et vivre 
l’équipement.

C’est l’une des tâches de Gaëlle et Aurélie avec le Tiers-lieu qui 
constitue un excellent espace pour promouvoir la résidence vis-à-vis de 
l’environnement et renforcer le lien social entre les résidents.

Pour ce faire, plusieurs temps forts ont pu être organisés : visites de 
professionnels, de partenaires, participation à la Semaine Bleue en 
octobre, et contribution à la rédaction d’articles dans la presse locale. 

Le temps fort de l’inauguration de la résidence du Lac le 1er octobre, en 
présence notamment de Michel Ménard et de Carole Greleau, a renforcé 
la notoriété de la résidence.

Travail payant puisque fin 2024, 20 résidents étaient installés, malgré 2 
départs, conformément au projet social puisque la moitié des occupants 
est accueillie en Prêt Locatif Aidé d’Intégration (PLAI), 5  résidents 
bénéficient de l’Aide Personnalisée au Logement (APL) et de l’aide sociale.

Mireille EVENOT, Vice-Présidente,  
Administratrice de l'association

Bien vieillir à la Résidence du Lac
 Premiers résidents  
 au printemps 2024 !  
En présence de Michel Ménard, Président 
du Conseil Départemental de Loire-Atlantique.
La résidence autonomie du Lac s’épanouit pleinement, quartier 
Chabossière à Couëron. Une première pour Habitat Séniors 
Atlantique, service d’adelis, en réponse aux besoins du territoire 
et aux attentes des usagers.

Ce projet, soutenu par la Ville de Couëron et le Département de Loire-
Atlantique, a été réalisé en partenariat avec le bailleur social Habitat 44 
en vue d’apporter une réponse en matière de logement neuf adapté 
mais aussi de vie collective et de lien social permettant de prévenir la 
perte d’autonomie. 

Une offre mixte d’habitat social est proposée aux séniors de plus de 
60 ans à revenus modestes, seuls ou en couple : 40 logements en 
résidence autonomie gérés par adelis et 24 en locatifs sociaux gérés par 
Habitat 44, répartis en 6 petits plots d’habitation.

La résidence autonomie du Lac constitue une alternative au logement 
traditionnel et à une structure médicalisée pour des séniors 
autonomes à semi-autonomes qui recherche un cadre de vie de 
qualité, un logement spacieux et adapté du T1bis au T3, du lien social 
et des activités, ainsi qu’un accompagnement par la présence d’une 
Responsable de résidence.

Au cœur de la résidence, un espace de vie partagé, le Tiers-lieu, 
accueille les résidents, leurs familles mais aussi les habitants du quartier 
pour certains événements et les associations dans le cadre de la mise à 
disposition de la salle collective. 

Une part belle est faite aux espaces extérieurs favorisant les rencontres 
de tous âges : boulodrome, aire de jeux d’enfants, jardins potagers 
et fruitiers en gradins, cabane pour les jardiniers, bancs, …

L’année 2024 a été marquée par l’intégration dans le réseau partenarial 
local et l’accueil progressif des nouveaux résidents, leur appropriation 
des lieux et la dynamique collective. 

Pari réussi puisque les activités sont très largement sollicitées 
et variées : atelier nutrition, mémoire, gym douce, yoga du rire, art floral, 
jardinage, …

L'ouverture 
tant attendue !

Découvrez la Résidence du Lac !
Inauguration  

de la Résidence du Lac !
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